
ДМИТРОВСК
Состоялось заседание комиссии по

чрезвычайным ситуациям. Его провел
первый заместитель главы районной
администрации П.П. Пушков. Он обра'
тил внимание собравшихся на то, что
на полях скопилось довольно много
снега. Это может повлечь за собой
большой паводок. Поэтому в кратчай'
шие сроки необходимо принять меры
по защите скважин, колодцев от под'
топления, а также сделать необходи'
мый запас товаров первой необходи'
мости в сельских торговых точках.

Присутствовавший на совещании на'
чальник отдела гражданской защиты
района Д.В. Репин ознакомил его уча'
стников с планом мероприятий на пе'
риод весеннего паводка.

ДОЛГОЕ
Более семидесяти ветеранов войны

и тружеников тыла получили юбилей'
ные награды «60 лет Победы в Великой
Отечественной войне 1941 — 1945 гг.»
из рук главы районной администрации
В.А. Семенова. Торжественная церемо'
ния не случайно проходила в школе.
Чествование ветеранов призвано вос'
питывать в детях чувство патриотизма,
гордости за свою страну. 

ЗНАМЕНСКОЕ
Сегодня в парке райцентра проходит

праздник «Проводы русской зимы».
Кроме традиционных конкурсов — ла'
зание на столб, бои мешками, набиты'
ми соломой, лучшая частушка и танец,
организаторы праздника предложили
участникам попробовать свои силы и в
таких видах соревнований, как русская
лапта на снегу, катание на лошадях,
беспроигрышная лотерея.

Участники художественной самодея'
тельности РДК дадут веселый, зажига'
тельный концерт. Посетителей празд'
ника ждут хозяева подворий, прибыв'
шие на торжества из всех сельских ад'
министраций. Они предлагают гостям
горячие блины и чай. Завершится весе'
лый русский праздник традиционным
сжиганием чучела уходящей зимы.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
На заседании коллегии районной ад'

министрации, которое проводил глава
района А.И. Горшков, одобрена работа
отдела социальной защиты населения
по обеспечению социальных выплат и
пособий гражданам. Члены коллегии
приняли также решение в ближайшее
время провести совещание с руководи'
телями предприятий, главами сельских
администраций района и руководите'
лями центра занятости населения, на
котором необходимо более детально
обсудить ситуацию, сложившуюся с
трудоустройством граждан. Она, по
мнению специалистов, вызывает тре'
вогу. 

ПОКРОВСКОЕ
Решение о предоставлении субси'

дий на топливо жителям села, не имею'
щим газового отопления, принято депу'
татами районного Совета.

Размер субсидий рассчитан на при'
обретение 2 тонн угля и 4 кубометров
дров. Данная субсидия предусматрива'
ется для граждан, имеющих доходы ни'
же прожиточного минимума. Кроме то'
го, эту субсидию могут получить и те
семьи, которые платят за коммуналь'
ные услуги более 18% от совокупного
дохода семьи.

ТРОСНА
Очередная районная конференция

профсоюза работников агропромыш'
ленного комплекса показала, что эта
организация не в полной мере исполь'
зует свои возможности для защиты ин'
тересов трудящихся. 

Как отметил в своем докладе предсе'
датель работников АПК района Г.Е. Аме'
личкин, профсоюзная организация за
последнее время сдала свои позиции.
Он напомнил собравшимся, что именно
профсоюзная организация является не'
посредственно связующим звеном
между работодателем и трудящимися.
Профсоюзы должны более активно от'
стаивать интересы работников АПК. 

На конференции были намечены пер'
воочередные задачи: улучшение усло'
вий труда работников АПК, усиление
контроля за своевременной выплатой
заработной платы, охраной труда...

В целом работа профсоюза признана
удовлетворительной. Избраны новый
состав райкома и делегаты на област'
ную конференцию.

ХОМУТОВО
Состоялся торжественный вечер, по'

священный 70'летию со дня выхода в
свет первого номера районной газеты.
Чествовать юбиляров прибыли гости из
областного Совета народных депута'
тов, областного управления печати,
глава районной администрации 
С.Н. Медведев, а также редакторы дру'
гих районных газет и представители
общественных организаций. 

В связи с 70'летием коллектив ре'
дакции награжден Почетной грамотой
областного Совета народных депута'
тов. Почетной грамотой губернатора
Орловской области награжден бывший
редактор газеты А.С. Сидоров, возглав'
лявший редакцию более четверти века.

ХОТЫНЕЦ
По инициативе администрации рай'

она в крупных населенных пунктах про'
шли дни «Открытого письма» с участи'
ем главы администрации района 
В. И. Семенова, а также глав сельских
администраций, руководителей раз'
личных служб района.

На встречах жители деревень и сел
имели возможность задавать руковод'
ству самые разнообразные вопросы и
высказывать свое мнение по тому или
иному вопросу: о монетизации льгот,
приватизации жилья, обеспечении топ'
ливом и т. д.

Такое общение без посредников —
наиболее эффективный путь консоли'
дации власти и народа, решения имею'
щихся проблем.

Информагентство
«Орловской правды».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

РАДИ ЗДОРОВЬЯ ЛЮДЕЙ
На заседании был принят Закон

«О здравоохранении в Орловской
области». Касаются охраны здо�
ровья и жизни населения приня�
тые в окончательной редакции по�
правки в Закон «О государствен�
ном регулировании производства
и оборота этилового спирта, алко�
гольной и спиртосодержащей
продукции на территории Орлов�
ской области». В них говорится об
особенностях розничной продажи
денатурированного спирта, а рав�
но товаров бытовой химии, изго�
товленных на основе этилового
спирта с денатурированными до�
бавками. Торговля данной продук�
цией допускается лишь при нали�
чии на таре (упаковке, этикетке)
предупредительной надписи об
опасности для жизни и здоровья.
Размер предупредительной над�
писи должен быть не меньше раз�
мера наименования самого това�
ра. Депутаты также утвердили в
поправках к Закону «Об админист�
ративных правонарушениях» санк�
ции, которые будут применяться к
нарушителям данного закона. 

С ЗАБОТОЙ 
О СЕЛЬСКОМ НАСЕЛЕНИИ

Суть принимаемых депутатами
решений — служение людям. Яркая
иллюстрация тому — принятый в
окончательном варианте Закон «О
наделении органов местного само�
управления определенными полно�
мочиями». Прежде проблема за�
ключалась в том, что в небольшом
городке или районном центре нет
своего нотариуса, а необходимость
в заверении документов у селян
большая. Порой бывало, что за
подтверждением того или иного ак�
та гражданского состояния нужно
было ехать в город, тратить много
времени, выстаивать в очередях.
Теперь эти функции можно осуще�
ствлять и на местах. 

В поправках к Закону «О пре�
дельных размерах и условиях пре�
доставления земельных участков в
собственность граждан» говорит�
ся о том, что предельные размеры
участков, предоставляемых в соб�
ственность граждан для ведения
садоводства, огородничества, жи�
вотноводства, дачного строитель�
ства, устанавливаются органами
местного самоуправления. 

Дополнительной поддержкой
для тружеников села станут
утвержденные на сессии поправ�
ки в Закон «О транспортном нало�
ге». Касается законодательный
акт организаций, передавших по
лизингу сельскохозяйственным
предприятиям тракторы, зерно�
уборочную и иную технику. Техни�
ка эта со временем станет собст�
венностью товаропроизводите�
лей, а значит, высвободившиеся
от уплаты транспортного налога
средства будут использованы на
авансирование весенних сельс�
кохозяйственных работ, приобре�
тение новой техники и т.д.

В РАМКАХ 
АДМИНИСТРАТИВНОЙ 

РЕФОРМЫ
На заседании Совета в рамках

реализуемой административной
реформы утверждено несколько
законов. Это изменения, вноси�
мые в Устав (Основной Закон) об�
ласти и Закон «О системе органов
исполнительной государственной
власти в Орловской области».

Важны для избирательной сис�
темы области поправки, внесен�
ные в Закон «О порядке отзыва
депутатов и выборных должност�
ных лиц органов местного само�
управления в Орловской облас�
ти». Данный документ, с одной
стороны, предоставляет избира�
телям механизм отзыва неради�
вого народного избранника, с
другой стороны, защищает до�
бросовестного депутата или вы�
борное должностное лицо от про�
извола тех или иных политических
групп. Основаниями для отзыва
депутата, выборного должностно�
го лица местного самоуправления
могут служить только его конкрет�
ные противоправные решения
или действия (бездействие) в
случае их подтверждения в судеб�
ном порядке. Количество подпи�
сей, необходимых для назначения
голосования по отзыву депутата
(выборного должностного лица),
должно составлять 20 процентов
от числа избирателей, зарегист�
рированных на территории изби�
рательного округа.

Кроме того, депутаты рассмот�
рели законопроекты «Об установ�
лении численности, срока полно�
мочий и о проведении выборов
представительных органов пер�
вого созыва сельского поселения
Краснослободское Глазуновского
муниципального района и сель�
ского поселения Здоровецкое
Ливенского муниципального рай�
она» и «Об установлении срока
полномочий и о проведении вы�
боров глав...» указанных выше по�
селений. Это связано с изменени�
ем здесь границ и увеличением
численности избирателей. Выбо�
ры в этих поселениях решено
провести в октябре 2005 года. 

На заседании были рассмотре�
ны и другие вопросы.

Пресс�служба областного

Совета народных депутатов.

Заседание
областного
Совета

Женщина рассказала, что
больше 20 лет прорабо�
тала на заводе приборов

(ныне ЗАО «Орлэкс») и жила в об�
щежитии предприятия. На девяти
квадратных метрах вместе с тре�
мя детьми. Теперь общежитие
меняет статус, и ей срочно нужно
получить ордер на жилье, иначе
она с детьми окажется на улице.
Документы у нее все собраны,
только вот говорят, что уже позд�
но (срок приема прошел), и при�
нимать документы у нее отказы�
ваются.

В этот момент появился 
С.А. Морозов. Женщина быстро
подбежала к нему:

— Сергей Анатольев... — не
успела договорить она.

— Что ж вы так запоздали? Да�
вайте документы, — сказал глава
и на ходу подписал пакет доку�
ментов для рассмотрения (Сер�
гей Анатольевич объяснил, что
были случаи, когда люди пыта�
лись получить ордер на нежилое
помещение, поэтому проверять
необходимо каждое заявление).

В своем кабинете глава провел
не больше десяти минут. Нужно
было срочно объехать район и по�
смотреть, как ведется уборка
улиц и площадей, проследить, на�
чалась ли уборка мест, отведен�
ных для весенней ярмарки.

— Кто�то думает, что глава ад�
министрации только и делает, что
сидит в своем кабинете с суро�
вым выражением лица и бумажки
перекладывает. Не знаю,
как другие, а я почти весь
день в разных точках рай�
она. Встаю в шесть, иду на
работу пешком мимо пар�
ка культуры и областной
администрации, заодно
смотрю, как убраны ули�
цы, потом на работе про�
сматриваю почту и бегу в
мэрию на совещание. (А
со стороны может пока�
заться: если глава при�
шел в пять минут деся�
того, то он проспал).

Я считаю, что «глава» — это
синоним слова «хозяин». А где вы
видели, чтобы крестьянин или
фермер сидел сложа руки? Кста�
ти, давайте на стройку заедем...

Сергей Анатольевич расска�
зал, что стройка напротив сквера

Гуртьева (здание университет�
ской библиотеки) доставила ему
немало хлопот. Летом сообрази�
тельные рабочие поливали пло�
щадку водой, чтобы пыли не бы�
ло, а грязь выносилась на проез�
жую часть.

— Здравствуйте, Сергей Ана�
тольевич. Прораба позвать? —
спросил мужчина в камуфлиро�
ванной фуфайке и черных очках
(честно говоря, такое обращение

нас немного удивило. Не каждый
глава может похвастаться, что
его в лицо знают даже строите�
ли).

Прораб рассказал С.А. Моро�
зову, что пока стройка приоста�
новлена (поступление средств

временно прекратилось), но тех�
ника готова в любую минуту во�
зобновить работу.

Потом мы еще долго кружили
по Советскому району, останав�
ливались у мусорных
контейнеров (мусор к
десяти утра уже был
вывезен), заезжали в
«укромные уголки» и
проверяли, не халтурят
ли работники спецав�
тобазы, не сваливают
ли снег в неположен�
ных местах. Сергей
Анатольевич признал�
ся, что все три года на
посту главы админист�
рации он борется с не�
санкционированной
свалкой рядом с ули�
цей Генерала Родина.
Большой овраг посто�
янно завален мусором и является
«излюбленным местом» для не�
радивых водителей грузовиков —
те сваливают сюда снег и опав�
шую листву. В планах главы адми�
нистрации — засыпать овраг и на
его месте разбить новый сквер.

Мы выехали за город по На�
угорскому шоссе — к самой гра�
нице, разделяющей Советский и
Орловский районы. На окраине

увидели экскаватор и четырех
рабочих.

— Вот видите, и сегодня без
эксцессов не обошлось, — ска�
зал С.А. Морозов.

Оказалось, что прорвало во�
допроводную трубу, идущую от
Орловского государственного
технического университета. Ре�
монт произведен быстро и каче�
ственно; все обошлось, жилые
дома без воды не остались.

— Самое главное — чтобы лю�
ди не страдали. Мы должны сле�
дить, чтобы они не замерзали в
своих домах и в кранах всегда
была вода, — говорил Сергей
Анатольевич, снова садясь в ма�
шину. — В свое время мы отказа�
лись от локальных котельных и,
как оказалось, зря. Теперь вновь

возрождаем эту традицию. Люди
сначала протестовали, а теперь
довольны. Даже если во всем го�
роде горячей воды нет, у них она
есть.

Иснова глава в пути. Улица
Полесская... Останавлива�
емся около большого анга�

ра. Это как раз одна из новых ко�
тельных. ООО «Вион�комплект»
— значится на табличке.

Нас встретила оператор ко�
тельной В.И. Щелокова. С трудом
перекрикивая шум машин, она
рассказала главе администра�
ции, что температура в жилых до�

мах в пределах нормы, горячая
вода есть и (что самое главное)
жалоб пока нет.

Далее наш маршрут проходил
мимо стадиона имени Ленина,
где вовсю работали снегоубороч�
ные машины, готовя площадь к
воскресной ярмарке. Бригадир
была взволнована неожиданной
проверкой и, торопясь, отчита�
лась главе: основные работы уже
проведены, к обеду четверга всё
будет закончено. 

По дороге к администрации
мы заехали еще в общественную
организацию инвалидов афган�
ской войны. Члена правления
этой организации Евгения Бор�
зенкова случайно встретили на
улице. Глава поинтересовался,
какая помощь необходима во�

инам�интернационалис�
там ... Затем мы посмот�
рели, в какой стадии нахо�
дится ремонт рай�
военкомата...

Снова на несколько
минут посетили кабинет
главы, Морозов подписал
несколько срочных доку�
ментов, узнал, как прошли

заседание жилищной комиссии и
совещание по строительству. На
полчаса «заскочили» в мэрию по�
хлопотать о помощи ветерану.

Ровно в 16 часов мы подъеха�
ли к муниципальной гимназии 
№ 19, чтобы поздравить ее ди�
ректора Александра Ильича Бы�
ковского с пятидесятилетием (на
снимке).

Вначале седьмого вечера в
администрации Советско�
го района было уже без�

людно. Казалось, прошла как ми�
нимум неделя с того момента,
как мы встретили Сергея Ана�
тольевича Морозова в прием�
ной, столько всего произошло за
этот день. На рабочем столе его
хозяина уже ждала внушитель�
ная стопка писем...

— Вот, сами видите. С писем
день главы начинается, письма�
ми и заканчивается, — улыбнулся
Сергей Анатольевич. Жители
района обращались к главе в ос�
новном с жилищными проблема�
ми: перерегистрацией, приобре�
тением, переоформлением по�
мещений из жилых в нежилые
(квартир в магазины) и так далее.
И еще один показательный мо�
мент: не было ни одного письма,

касающегося монети�
зации льгот. По сло�
вам С.А. Морозова,
«эту реформу мы пе�
режили».

Выйдя из кабинета,
мы оказались в абсо�
лютной темноте.

— Я на этих ступе�
нях уже каждую вы�
щербину знаю, —
ободряя нас, произ�
нес Сергей Анатолье�
вич. — А вам сложно�
вато придется.

И он позвонил де�
журному, попросил
включить свет: «А то

наши журналисты ноги в темноте
переломают». 

Мы попрощались с Морозо�
вым в половине восьмого. Закон�
чился обычный рабочий день гла�
вы администрации «столичного
района».

День с главой 
администрации провели

Юлия КОРОЛЕВА 
и Вячеслав МИТРОХИН (фото).

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Один день главы администрации

Населения Советского района —

более 92 тысяч человек, из них око�

ло 21 тысячи — пенсионеры. Жилых

домов — 2,5 тысячи. В районе 117

улиц и переулков, 5 площадей, 

3 парка, 5 скверов, 7 мостов. На

территории района (а это 1838 гек�

таров) располагаются: 17 школ и 

19 детских садов, 6 вузов, 5 Двор�

цов спорта, 2 стадиона, 77 магази�

нов, 44 учреждения здравоохране�

ния. В Советском районе работает

2022 предприятия.

Утром в приемной главы администрации
Советского района С.А. Морозова было
тихо и, на удивление, спокойно.
Секретарь объяснила, что приемный день
был накануне, и все желающие смогли
пообщаться с главой. В коридоре сидела
лишь одна женщина. Она беспокойно
смотрела по сторонам и с надеждой
вглядывалась в лицо каждого мужчины,
поднимающегося на этаж. За пятнадцать
минут ожидания трижды вставала,
заглядывала в приемную и, не решаясь
войти, снова садилась на диван. Она
обратилась ко мне:
— Извините, а вы знаете, как выглядит
Морозов? Покажете его мне? —
Неожиданно из глаз женщины потекли
слезы. — Уж не знаю, к кому обратиться.
Если он тоже... Всё тогда...

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
За пять месяцев зимовки показатель

надоя в расчете на одну корову в целом по
области вырос на 50 килограммов по срав�
нению с соответствующим периодом пре�
дыдущей зимовки и составил 800 кило�
граммов молока. На 3 процента, или 47,1
тысячи тонн, увеличилось валовое произ�
водство молока. Самой высокой прибавки
молочной продуктивности поголовья до�
бились животноводы Хотынецкого, Орлов�
ского и Ливенского районов. 

Целенаправленно решаются задачи по�
вышения продуктивности и в мясном пти�
цеводстве и ското�
водстве, что связано
с реализацией в этих
отраслях крупных
и н в е с т и ц и о н н ы х
программ, финанси�
руемых как недавно
пришедшими в АПК
области инвестора�
ми (ЗАО «Орловский
лидер», ГК «Агрохол�
динг», ЗАО «Агроин�
дустрия»), так и об�
ластными холдинга�
ми и ведущими
сельскохозяйствен�
ными предприятия�
ми (ОАО АПК
«Орловская Нива»,
ЗАО «Славянское»,
ЗАО «Маслово», ОАО
«Ливенское мясо»).
Серьезно занялись
развитием животно�
водства крестьян�
ские (фермерские) хозяйства, растет про�
изводство мяса и молока в личных подсоб�
ных хозяйствах населения. 

Животноводство — это единственная
отрасль АПК, отмечали докладчик и высту�
павшие в прениях, которая обеспечивает
круглогодичную выручку. Многие ведущие
сельхозпредприятия только за счет ее осу�
ществляют регулярную выплату заработ�
ной платы, основных налогов и платежей,
финансируют текущую производственную
деятельность. Именно фермы дают работу
и постоянный доход сотням крестьянских
семей, служат фундаментом стабильности
жизни большинства сел и деревень. По�
этому задачи дальнейшего развития жи�
вотноводства должны стоять в центре вни�

мания не только всех сельских товаропро�
изводителей, но и сельхозорганов, орга�
нов местного самоуправления. В этой свя�
зи следует активизировать работу в этом
направлении в подразделениях агрохол�
дингов «Орловский агрокомбинат» и
«Пшеница».

Анализируя ход подготовки к весенним

полевым работам, В.М. Серов отметил,
что с осени в области сделана неплохая
закладка основы нового урожая. Посеяно
343,6 тысячи гектаров озимых зерновых
(на 71 тысячу гектаров больше, чем было в
предыдущем сезоне), которые ушли под
зиму в хорошем состоянии. Вспахано 583
тысячи гектаров зяби. При этом значи�
тельно выросли объемы площадей, подго�
товленных с применением поверхностной
и нулевой обработки почвы, а также масш�
табы применения биопрепаратов. 

В хозяйствах и агрофирмах своевре�
менно приступили к ремонту техники и
сельскохозяйственного инвентаря, и их
подготовка к выходу в поле уже заверша�
ется. В достатке имеется семян яровых

культур, успешно ведется их подготовка к
севу. Завозятся минеральные удобрения,
горюче�смазочные материалы, средства
защиты растений. Вместе с тем вызывает
опасение состояние дел с ремонтом тех�
ники в ряде филиалов ОАО «Пшеница»
(Ливенский, Покровский), а также в агро�
фирмах ОАО «Орловский агрокомбинат»

(«Рассвет» Верхов�
ского, «Восход» Но�
водеревеньковского,
«Агро�Дросково» По�
кровского районов). 

По предваритель�
ным подсчетам на
проведение весенней
посевной кампании в
целом по области
требуется 2,8 милли�
арда рублей, при
этом основными ис�
точниками финанси�
рования являются
собственные средст�
ва сельхозтоваро�
производителей (1,3
млрд. руб.), инвести�
ционные вложения и
кредитные ресурсы. 

Проведена тради�
ционная зимняя уче�
ба кадров. В хозяйст�
вах, агрофирмах раз�

работаны условия оплаты труда механиза�
торов на весенних полевых работах, ве�
дется комплектование посевных звеньев.
Одним словом, в области есть все предпо�
сылки для успешного проведения весен�
них полевых работ. 

На совещании были намечены основ�
ные задачи АПК области на текущий год.
В растениеводстве поставлена задача
выйти на 40�центнеровую урожайность
зерновых культур и 400�центнеровую —
сахарной свеклы, планируется в два раза
увеличить масштабы возделывания са�
харной свеклы (до 35 — 40 тыс. гектаров),
в несколько раз увеличить площади выра�
щивания рапса и довести их до 60 тысяч
гектаров. Таким образом, станет реаль�

ным увеличение производства в целом по
области зерна до 3 миллионов тонн, са�
харной свеклы — до 1 миллиона тонн. В
животноводстве необходимо довести
объем производства молока до 360 — 400
тысяч тонн, мяса — до 150 тысяч тонн.
Выход на эти рубежи позволит АПК увели�
чить валовое производство сельскохо�
зяйственной продукции до 18 — 20 мил�
лиардов рублей, то есть иметь ресурсы
для дальнейшего развития производства,
внедрения новых технологий и обновле�
ния техники, для роста доходов сельских
тружеников.

Высокую оценку результатам реформи�
рования АПК области и темпам его разви�
тия дал в своем выступлении на совеща�
нии академик РАСХН В.М. Кряжков.

Итоги совещания подвел губернатор
области Е.С. Строев. Среди первоочеред�
ных задач, которые необходимо решать
нашему агропромышленному комплексу,
Егор Семенович особенно выделил вопро�
сы привлечения новых инвестиций, благо�
даря которым закрываются самые боле�
вые точки дальнейшего развития АПК об�
ласти, высокими темпами ведется техни�
ческое и технологическое перевооруже�
ние сельскохозяйственного производства. 

Он призвал участников совещания са�
мым активным образом заняться перево�
дом всех отраслей на новые ресурсосбе�
регающие технологии. И в этих целях ши�
ре и активнее осваивать методы биологи�
зированного земледелия, повышать роль
и ответственность специалистов. Для это�
го в области созданы все предпосылки,
подчеркнул Е.С. Строев, в том числе нала�
жено производство самой современной
почвообрабатывающей и уборочной тех�
ники.

Коснувшись изменений в законода�
тельстве об обороте земель сельскохозяй�
ственного назначения, Е.С. Строев при�
звал всех владельцев земельных паев,
арендаторов сельхозземель не отклады�
вать в долгий ящик юридическое оформ�
ление своих прав на собственность и за�
вершить его до конца текущего года.

Юрий СЕМЁНОВ.

Накануне выхода в поле
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